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Abstract (en)
[origin: WO2020174434A1] The invention relates to a device (2) for storing an article, comprising: a main part (4) having a main part lower face (6),
a main part top face (8) opposite the main part lower face (6), and an outer face (10) interconnecting the main part lower face (6) and the main part
top face (8), and a folding part (12) which can be folded over the outer face (10) of the main part (4) when seen from the main part lower face (6)
towards the main part top face (8).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung (2) zum Lagern eines Gegenstandes, umfassend:- einen Grundkörper (4) mit einer Grundkörpergrundseite
(6), einer der Grundkörpergrundseite (6) gegenüberliegenden Grundkörperdeckseite (8) und einer die Grundkörpergrundseite (6) und die
Grundkörperdeckseite (8) verbindenden Mantelseite (10), und- einen am Grundkörper (6) befestigten Umschlagkörper (12), der gesehen von der
Grundkörpergrundseite (6) zur Grundkörperdeckseite (8) hin über die Mantelseite (10) des Grundkörpers (4) stülpbar ist.
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